

CONVERSATORIO



Rompiendo paradigmas MUJERES EN ENERGÍA

“Somos generación de igualdad”

 Miércoles 22 de marzo del 2023
  9:00 a.m. a 12:00 m.

 Chiminike, Salón cultural (1er nivel)

Horario	Actividad
9:00 a.m. – 9:15 a.m.	Apertura y bienvenida
9:15 a.m. – 10:00 a.m.	<p>Mujeres rompiendo brechas desde la institucionalidad y la empresa privada</p> <p>Adriana Álvarez – Directora General de Energía Renovable y Eficiencia Energética – SEN</p> <p>Karla Martínez – Gerente Regional de Asuntos Regulatorios y Relacionamento par CMI Capital</p> <p>Amy Guardiola – Sub-Gerente de Gestión Comercial en Generación – ENEE</p> <p>Ollie Reaños – Electricista de Distribución I – ENEE</p>
10:10 a.m. – 10:15 a.m.	Preguntas y respuestas
10:15 a.m. – 10:30 a.m.	Receso e instauración del segundo Conversatorio.
10:30 a.m. – 10:45 a.m.	Presentación del micrositio web “Mujeres en Energía”
10:45 a.m. – 11:30 a.m.	<p>Mujeres en Energía desde la perspectiva de las comunidades</p> <p>Esperanza Argueta – Coordinadora de la Cooperativa Indígena Energética.</p> <p>Reina Corea López – Coordinadora de la Mesa Indígena de Energías Alternativas.</p> <p>Raquel Isaula – Coordinadora Nacional de La Red de Desarrollo Sostenible Honduras (RDS HN)</p>
11:30 a.m. – 11:45 a.m.	Preguntas y respuestas
11:45 a.m. – 12:00 m.	Conclusiones y cierre
12:00 m.	Almuerzo

La SEN enaltece la participación de la mujer en el sector energético

En el marco del mes en el que se celebra el Día Internacional de la Mujer, la Secretaría de Energía (SEN), a través de la Unidad de Responsabilidad Social y Ambiental (URSA), desarrolló una jornada de conversatorios para debatir públicamente sobre el rol de las mujeres dentro del sector energético en Honduras.

El evento generó un espacio para conocer, desde la voz de las mujeres, su experiencia dentro del sistema energético y cómo han roto brechas desde un espacio que social e históricamente ha sido liderado por hombres.

El Secretario de la SEN Erik Tejada mostro su satisfacción al escuchar este selecto grupo de mujeres y expreso que “es un evento extraordinario ya que hemos reunido a 7 mujeres lideresas en el sector energetico, ha sido un conversatorio muy ameno ellas hablaron desde su experiencia de como han logrado abirce paso en este sector que se cree que es exclusivo para hombres, ellas hoy definitivamente inspiraron a las nuevas generaciones para que se sumen y formen de este campo”.

La SEN, siguiendo la ruta del Plan de Gobierno para Refundar Honduras, de la presidenta Xiomara Castro, pretende impulsar y valorar el papel de la mujer, reconociendo la importancia de sus aportes profesionales, técnicos y humanos para provocar cambios significativos en el sistema energético nacional. En tal sentido, es oportuno incorporar las voces de mujeres que se han ganado a pulso, un espacio donde han permanecido tradicionalmente marginadas e invisibilizadas desde dos dimensiones, que a continuación se identificaron:

- La participación de mujeres desde la institucionalidad, empresa privada, academia, investigación y cooperación internacional, espacios donde han formado parte del engranaje para el funcionamiento y la gestión del sistema energético en Honduras, tradicionalmente atribuida únicamente a los hombres.
- Mujeres desde la generación de energía; con una mirada humana, bajo el principio del respeto a los recursos naturales, siendo guardianas del ecosistema como un recurso necesario para la creación de la energía en el país.

Amy Guardiola Sub gerente de gestión comercial de la ENEE compartió su satisfacción sobre el evento “para nosotras ha sido una gran experiencia desde todo punto de vista sobre todo por que hoy demostramos que tenemos la capacidad como mujeres de lograr y desarrollar cosas hombro a hombro con los hombres y con las mismas capacidades”

Para el desarrollo de políticas e inclusión de las féminas en proyectos energéticos, la SEN es consciente que es necesario impulsar a lideresas comunitarias que han roto paradigmas desde una cultura machista que persiste en las zonas rurales, así como empoderar a profesionales de las ciencias excluidas por décadas en la toma decisiones en sus oficinas, instituciones y comunidades para el desarrollo.